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In data 17.06.2023, viene convocato il C.D. SIF per le ore 10,30 in presenza a Pisa presso l’Auditorium Muzio 
Fratta della Casa di Cura di San Rossore ed in collegamento on-line su piattaforma Zoom, con il seguente 
Ordine del giorno: 

1. Intervento programmato del Presidente 
2. Approvazione Verbale Riunione del 03.05.2023 
3. 38° Congresso SIF Nazionale: sarà biennale nel 2025 al NORD, …e le elezioni del prossimo CD ?  
4. Aggiornamenti sul Congresso Naz. SIF 2023 e bozza di bilancio del Congresso (Vincenzo Strati) 
5. Corso di Formazione per le Professioni Sanitarie, obbligatorio per ogni Regione nell’anno che non si 

tiene il Congresso: Roberto Di Mitri presenterà la proposta, già sperimentata a Pisa sugli accessi 
vascolari 

6. Tavola Rotonda delle varie Società Scientifiche Flebologiche Italiane al Congresso Nazionale SIF 
2023 

7. Proposta modifiche Gruppo di Studio revisione Statuto e Regolamento (Tori – Palmeri) 
8. Varie ed eventuali, previ accordi col Segretario: proposta (Gennaro Quarto) istituzione Gruppo di 

Studio e/o di Lavoro riguardo a «Nutrizione in Flebologia» 
 
I lavori hanno inizio alle ore 10,30: gli aventi Diritto al Voto sono 18.  
Relativamente alla Riunione odierna, partecipano “in presenza” n. 7, e sono collegati  on-line su 
piattaforma Zoom n. 6, per un totale di n. 10 aventi diritto di voto. 

Maggioranza assoluta: 10        Maggioranza relativa: 6 
 

Nome e Cognome Carica nel Consiglio  
Direttivo Nazionale SIF 

Note  
Diritto  
voto 

Roberto Di Mitri Presidente Presente (in presenza) Sì 

Giuseppe Genovese Presidente Fondatore Assente giustificato Sì 

Marco Viani Past President Assente: ore 16,17 comunica “impossibilità a connettersi” Sì 

Antonio Tori Presidente Onorario Presente (on line) No 

Augusto Farina Vice Presidente Presente (in presenza) Sì 

Vincenzo Strati Vice Presidente Presente (on line) Sì 

Guglielmo Emanuelli Segretario Presente (in presenza) Sì 

Gennaro Quarto Tesoriere Presente (in presenza) Sì 

Bruno Amato Consigliere Presente (on line) Sì 

Antonio Ciarelli Consigliere Assente: ore 15,57 comunica “impossibilità a connettersi” Sì 

Nicola Chiulli Resp.Macroarea Centro Assente: ore 13,30 comunica che non può partecipare No 

Antonello Desogus Consigliere Assente: ore 10,51 e 17,13 comunica “impossibile connettersi” Sì 

Francesco Ferrara Resp.Macroarea Sud Presente (on line) No 

Ermenegildo Furino Consigliere Presente (in presenza) Sì 

Roberto Giorgi Resp.Macroarea Nord Presente (in presenza) No 

Oscar Monte Consigliere Assente Sì 

Giovanni Nano Consigliere Presente (on line) dalle ore 10,56 alle ore 12,05 Sì 

Edmondo Palmeri Consigliere Presente (on line) Sì 

Olindo Pieroni Consigliere Presente  (on line) Sì 

Franco Ribero Consigliere Presente (in presenza) Sì 

Vincenzo Viola Consigliere Presente (on line) da ore 14,30 – ore 13,26 “impossibile connettersi” Sì 

Francesco Zaraca Consigliere Assente Sì 

    
    

Il Presidente ed il Segretario aprono i lavori e si procede come da Ordine del Giorno.  
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1. Intervento programmato del Presidente 
Roberto Di Mitri introduce la Riunione con una sintetica carrellata di vari punti emergenti, facendo 
delle personali considerazioni su cui ragionare: 
a) Considerato che le Riunioni andrebbero fatte dal “vivo”, è una realtà tangibile constatare che 

vengono preferite e si svolgono sempre più eventi e riunioni online piuttosto che in presenza.  
E questo fatto è riferito sia alle Riunioni del nostro CD, che alle manifestazioni scientifiche varie, 
come per esempio i Webinar, in particolare all’interno della SIF, quelli organizzati dai Giovani, 
che sono molto più apprezzati e frequentati dei Congressi in presenza. 

b) Per quanto riguarda la Polizza Assicurativa del CD, essendoci stato un cambio di Broker, il 
nostro Presidente in carica risponderà direttamente ad ASSITA con una lettera, anche a nome 
di tutto il CD, per spiegare molto diplomaticamente il nostro cambio di gestore assicurativo, 
con l’attuale passaggio a MEDIASS, con cui, nella nuova Polizza di Responsabilità Civile abbiamo 
fatto comprendere anche i Responsabili di MacroArea. 

c) Per quanto riguarda l’Osservatorio di Medicina di Genere in collaborazione col Ministero e 
l’Istituto Superiore di Sanità, è stato nominato quale Rappresentante per la nostra Società, il 
Collega Marcello Bernardini, che si è attivamente interessato di questa realtà attuale, come 
recentemente dimostrato a livello scientifico ed organizzativo (vedi Sessione dedicata alle 
Patologie correlate al cambio di Genere, terapie ormonali ecc…) in occasione del recente 
Congresso Regionale della Toscana. 

d) Riguardo alla cadenza temporale di svolgimento del Congresso Nazionale, viene a questo punto 
fatta presente, in considerazione della revisione di Statuto e Regolamento, la proposta per il 
futuro che il Congresso Nazionale SIF “possa” essere svolto biennale piuttosto che annuale, 
lasciando quindi una discrezionalità al CD di optare, di volta in volta, per una soluzione 
piuttosto che per quell’altra, come appunto più avanti sottolineeranno Antonio Tori e Bruno 
Amato, con successivi interventi di puntualizzazione di Strati, Quarto, Pieroni e Nano.  
Però il prossimo Congresso Nazionale SIF dovrà svolgersi necessariamente nel 2024, perché il 
prossimo anno sono previste le elezioni del Consiglio Direttivo (vedi anche punto n. 3 e 7), e 
come di consuetudine per l’alternanza territoriale , dovrà essere organizzato nel Nord Italia. 
Riguardo alle “criticità organizzative” per iI Congresso Nazionale, esiste poi sempre da ridefinire 
la gestione delle Sponsorizzazioni da parte delle varie Aziende del Farmaco e di Presidi Sanitari, 
perché è sempre più difficile ottenere sovvenzioni, condizionate anche dalla location scelta. 
Un’altra considerazione di Di Mitri, volta al risparmio economico, è l’opportunità di sfruttare 
sempre più, per il Presidente in carica, la strategia di utilizzare un video di presentazione ed 
introduzione (come più volte avvenuto anche recentemente) piuttosto che essere invitato “in 
presenza” ai vari Congressi “targati SIF” (vedi Regionali, Provinciali ed altri Eventi Scientifici 
minori, ecc…).  
In conclusione Di Mitri sottolinea come la scelta “on-line”, vedi per esempio un Webinar, 
strumento nuovo e comodo, sia preferibile, soprattutto per i Giovani, versus il classico 
Congresso in presenza, che personalmente lo vede per il futuro sul viale del tramonto. 

e) Riguardo all’argomento Patrocini viene ribadito di far riferimento al Regolamento in atto ed a 
quanto discusso e deliberato già nella Riunione del CD del 04 novembre u.s., come già fatto 
presente in più occasioni anche dal nostro Segretario. 

f) Riguardo ai rapporti ed alle strategie con le Società Flebologiche Internazionali (UIP, UEMS) le 
nostre dinamiche interne societarie hanno messo Di Mitri in una posizione di “osservatore”. 
Recentemente si è appreso che per il futuro si andrà alle elezioni per la UEMS. 

g) Mentre per quanto riguardano i rapporti intersocietari tra le Società Flebologiche Italiane, il CIF 
non ha gestito più nulla ultimamente. Noi saggiamente e diplomaticamente avevamo a suo 
tempo preso le distanze. Vedi anche per esempio che è finita l’epoca delle Sessioni Congiunte. 
Purtroppo Marzia Lugli si è un po' allontanata dalla vita intersocietaria ed infatti non ha 
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partecipato al Congresso di Medicina Estetica SIME, dove invece, in rappresentanza della SIF, 
hanno partecipato Palmeri e Scaramuzzino.  
La futura strategia, sottolinea Di Mitri, è quella di modificare la nostra visione su “come 
interfacciarsi” a livello interSocietario Nazionale (ed Internazionale), adottando il cosiddetto 
CAMPO LARGO.  
A questo proposito Bruno Amato ha organizzato a Positano per il 25 giugno p.v. l’evento 
“Varicose Vein Sclerotherapy Focus Day 2023”, in cui verranno presentati i risultati del 
Questionario conoscitivo/Indagine Survey sulla Scleroterapia: analisi, riflessioni e commenti su 
di un questionario d’indagine, e dove sono stati invitati alcuni Presidenti di Società Scientifiche 
Flebologiche Italiane. 

h) A questo punto Di Mitri propone, in occasione del nostro prossimo Congresso Nazionale in 
Calabria del 6-7-8 ottobre, il seguente titolo per la Tavola Rotonda intersocietaria, che tratterà 
argomenti di Politica Societaria, e di cui si è già parlato più volte in passato: “Le Società 
Scientifiche tra ieri, oggi e domani”. I contatti tra le varie Società Scientifiche verranno presi 
direttamente dal nostro Presidente in carica.  
Ferrara propone un titolo alternativo: “Quale futuro per la Flebologia Italiana: incontro 
intersocietario”. 
Alla fine, dopo una lunga ed articolata discussione, con scambio di opinioni personali tra i 
presenti, sulla scelta del titolo da preferire, passa la proposta di Di Mitri (Amato e Di Mitri 
astenuti, favorevoli tutti gli altri) versus quella di Ferrara (Amato e Di Mitri astenuti, favorevole 
Strati, contrari tutti gli altri). 

i) In considerazione delle varie visioni personali e delle problematiche emergenti nel cammino di 
revisione e restyling di Statuto e Regolamento, ed indipendentemente dalle decisioni che si 
prenderanno e di quanto verrà deliberato in relazione al punto n. 7 dell’Odg, il Presidente 
ritiene opportuno di istituire una Commissione Permanente che si dedichi per il futuro alla 
supervisione e monitoraggio della variabilità di possibili evoluzioni/modificazioni interpretative 
dei contenuti di norme e regolamenti presenti attualmente in Statuto e Regolamento. 

j) Viene poi affrontato il problema della responsabilità economica, finora a carico del Presidente 
del Congresso (Nazionale). Vengono fatte presenti che, da un punto di vista civilistico è 
legalmente responsabile il Presidente Nazionale eletto/in carica in quel periodo, ed inoltre la 
Società Organizzatrice è pure essa responsabile, in quanto co-firmataria con le Aziende del 
Farmaco e dei Presidi Sanitari partecipanti ai vari contratti di sponsorizzazione.  
Un punto importante su cui riflettere particolarmente è la volontà della Ble per essere 
coinvolta direttamente nella gestione dei rapporti di trattativa economica interaziendali.  
A proposito di sponsorizzazioni del Congresso Nazionale SIF 2022, viene rammentato che 
abbiamo un “mancato introito di 3500 €”da parte di FederTerme, in quanto l’allora Presidente 
con cui era stato stipulato l’accordo economico è decaduto dal suo mandato. Vedremo 
pertanto di “sanare il disavanzo” all’interno della SIF, se non diversamente, facendo “quadrare i 
conti” per essere in pareggio di bilancio. 
Ad integrazione di questo punto, Gennaro Quarto fa presente quanto segue, riportato nella 
mail inviataci il 01 luglio u.s.: Unica notazione, da Tesoriere, relativamente alla non erogazione 
del contributo di FederTerme, fu detto che si sarebbe sentita la Ble per sapere come mai, nelle 
spese del Congresso, si è tenuto conto di una sponsorizzazione non supportata da adeguato 
contratto e perché tale ammanco debba ricadere sulle casse SIF e non sulla Società 
organizzatrice del Congresso che, imprudentemente, e dunque accollandosi un “rischio di 
impresa”, ha considerato come certo un contributo non supportato da un contratto (o almeno 
da qualcosa di scritto). Vorrei che nell’interesse dei Soci tale punto fosse chiaramente esplicitato 
anche per evitare ogni possibile futura deriva che peserebbe potentemente sulle casse 
societarie in un momento in cui la SIF soffre di una riduzione di introiti per riduzione degli iscritti. 
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2. Approvazione Verbale Riunione CD Nazionale SIF del 03/05/2023 
Il suddetto Verbale viene approvato all’unanimità, essendo stato inviato a tutti i Membri del CD, via 
mail in data 07/05/2023, con un aggiornamento in data 08/05/2023, e non essendo giunte ulteriori 
precisazioni, correzioni e/o modifiche e/o aggiornamenti da apportare (vedi “SILENZIO ASSENSO”) 
da parte degli aventi diritto di voto. 

 
3. 38° Congresso SIF Nazionale: sarà biennale nel 2025 al NORD, …e le elezioni del prossimo CD ?  

Indipendentemente dalle future decisioni se il Congresso Nazionale SIF debba essere annuale 
piuttosto che biennale (quest’ultima è però l’opzione più accreditata), e se nell’anno in cui non ci 
sarà il Nazionale della categoria Medici, dovrà essere organizzato il Congresso degli Infermieri e 
delle Professioni Sanitarie (anche questa ipotesi è pure contemplata), nel 2024 dobbiamo 
obbligatoriamente fare il 38° Congresso Nazionale SIF, che sarà nel Nord Italia, perché è l’anno 
delle elezioni del nuovo Consiglio Direttivo: si approva all’unanimità. 

 
4. Aggiornamenti sul Congresso Naz. SIF 2023 e bozza di bilancio del Congresso (Vincenzo Strati) 

Vicenzo Strati ci aggiorna sinteticamente sul proseguimento della stesura, praticamente definitiva, 
del Programma Scientifico, dei lavori organizzativo-logistici con la Ble e dei contatti con le Aziende 
Sponsors, sottolineando che tutto sta procedendo regolarmente e come da pianificazione 
programmatica.  
Per aggiornamenti sul 37° Congresso Nazionale SIF 2023, fare riferimento al seguente link: 
https://societaitalianaflebologia.com/congresso-nazionale-tra-scilla-e-cariddi-una-leggenda-senza-tempo/  
Di Mitri, in qualità di Presedente SIF in carica, si propone di mantenere i rapporti con i Presidenti 
delle altre varie Società Scientifiche, non necessariamente solo Flebologiche, ma anche di Chirurgia 
Vascolare ed Endovascolare come la SICVE, la SIAPAV e di Chirurgia generale come ACOI e SIC ecc… 
Viene anche fatto cenno all’attento controllo e monitoraggio del bilancio del Congresso, e ad un 
eventuale possibile contributo economico da parte delle Società Scientifiche straniere, qualora 
fossero invitate e coinvolte a livello scientifico. 
A sua volta il Segretario Guglielmo Emanuelli PROPONE per CONTENERE le SPESE, viste le difficoltà 
oggettive di ottenere sufficienti sponsorizzazioni da parte di molte Aziende (che si giustificano col 
riferimento alla territorialità, quando  si tratta di trovare fondi per i Congressi Nazionali), che 
ognuno di noi Membri del CD della SIF (ma anche altri dei Partecipanti tra i Soci) si faccia 
totalmente carico delle proprie spese di trasferta (vedi pernottamento, viaggio ecc...).  
Così facendo c'è maggior possibilità che "il singolo Socio SIF" trovi una "sponsorizzazione 
personalizzata" (per maggior "potere contrattuale" del singolo Professionista) da parte di un' 
Azienda, piuttosto che far richiesta di sponsorizzazione per un Evento Nazionale, perché fuori dal 
proprio territorio di attività professionale. 
Vincenzo Strati ringrazia per la suddetta proposta, ma ritiene di poter sufficientemente gestire 
l’onere economico dell’ospitalità, secondo tradizione e senza grosse difficoltà, come abitualmente 
sempre affrontata nella sua completezza dall’organizzazione congressuale in essere.  

 
5. Corso di Formazione per le Professioni Sanitarie, obbligatorio per ogni Regione nell’anno che i si 

tiene il Congresso: Roberto Di Mitri presenterà la proposta, già sperimentata a Pisa sugli accessi 
vascolari 
Di Mitri propone l’istituzione di un Corso di Formazione, rivolto alle varie Professioni Sanitarie, che 
sia itinerante e auspicabilmente realizzabile in tutte le Regioni, su argomenti come gli accessi 
vascolari, le suture e l’elastocompressione, perchè ci sono Aziende di Presidi Sanitari interessate 
alla sponsorizzazione di tali eventi.  

https://societaitalianaflebologia.com/congresso-nazionale-tra-scilla-e-cariddi-una-leggenda-senza-tempo/
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Olindo Pieroni è d’accordo per l’istituzione di tali Corsi, ma senza l’obbligatorietà che debbano 
essere svolti in tutte le Regioni Italiane.  
Gennaro Quarto ritiene che è auspicabile che tali Corsi siano realizzati in tutte le Regioni, nell’anno 
in cui non viene tenuto il Congresso Nazionale SIF, e che possano essere organizzati anche senza 
necessità di ECM, per facilitare la sponsorizzazione da parte delle Aziende partecipanti, per la 
possibilità di poter essere presenti in aula ed ai lavori scientifici, con i propri prodotti commerciali.  
In conclusione il Segretario riassume il concetto organizzativo dei suddetti Corsi, rivolti alle 
Professioni Infermieristiche ed alle altre Professioni Sanitarie, che ci si auspica possano essere 
realizzabili in tutte le Regioni, con o senza ECM, a seconda della valutazione locale di fattibilità. 

 
6. Tavola Rotonda delle varie Società Scientifiche Flebologiche Italiane al Congresso Naz. SIF 2023 

Come già peraltro discusso ed approvato al punto 1/h, il Presidente Di Mitri riconferma il titolo da 
lui proposto per la Tavola Rotonda intersocietaria, che tratterà argomenti di Politica Societaria: 
“Le Società Scientifiche tra ieri, oggi e domani”.  
I contatti organizzativi tra le varie Società Scientifiche verranno gestiti e presi direttamente dal 
nostro Presidente in carica, con il supporto del Presidente del Congresso.  

 
7. IN SOSPESO per l’approvazione, perché ancora da completare in data 24 luglio 2023: Proposta 

modifiche Gruppo di Studio revisione Statuto e Regolamento (Tori-Palmeri) 
Edi Palmeri ed Antonio Tori stanno elaborando il testo finale, riveduto e corretto, della versione 
definitiva (non ancora pervenuta in visione al Consiglio Direttivo), argomento di questo punto 
dell'Odg. Si fa presente che le modifiche del Regolamento sono già state ampiamente discusse e 
deliberate all'unanimità dai presenti e votanti nel corso della Riunione del 17 giugno u.s., così 
come per lo Statuto, ma le cui modifiche, peraltro poche, saranno da approvare in sede di prossima 
Assemblea Straordinaria. 
Collateralmente, come parte integrante delle modifiche e degli aggiornamenti al Regolamento 
SIF, si prende atto del Regolamento della Scuola Italiana di Flebologia “Marco Apperti”, approvato 
già dalla Direzione Didattica della Scuola (vedi in allegato il suddetto Regolamento modificato ed 
aggiornato in data 07 luglio ’23. 

 
9. Varie ed eventuali, previ accordi col Segretario: proposta (Gennaro Quarto) istituzione Gruppo di 

Studio e/o di Lavoro riguardo a «Nutrizione in Flebologia» 
Gennaro Quarto propone l’istituzione di un Gruppo di Studio e/o di Lavoro che si interessi di 
“Nutrizione in Flebologia”, affidato al coordinamento della dott.ssa Adriana Carotenuto.  
Prende la parola Vincenzo Strati che è d’accordo per l’istituzione del suddetto Gruppo di Studio, pur 
non condividendo che la scelta del coordinamento sia già stata definita nell’identificazione della 
dott.ssa Adriana Carotenuto.  
Si accende una discussione in merito ad altre proposte di nominativi, per cui il Presidente ritiene 
opportuno di attivarsi nei prossimi giorni, con l’invio di una sua lettera a tutti i Soci SIF, chiedendo 
così chi è interessato alla partecipazione del suddetto Gruppo di Studio e/o di Lavoro, al fine di 
vagliare le varie disponibilità ed identificare collegialmente un Coordinatore/Coordinatrice.  
A questo punto chiede la parola Edi Palmeri che propone di rimandare la discussione a quando si 
parlerà del punto n.7, in quanto, nella revisione del Regolamento si affronterà la normativa in 
merito ai Gruppi di Studio.  
Chiede la parola Bruno Amato che condivide e stimola l’istituzione dei Gruppo di Studio e/o di 
Lavoro, però secondo delle indicazioni di lavoro che noi dobbiamo dare nel Regolamento, che 
possano essere seguite da tutti per dare dei risultati del significato ai Gruppo di Lavoro. 
Francesco Ferrara chiede di implementare la proposta di Gennaro Quarto con l’estensione della 
dizione a: Gruppo di Studio e/o di Lavoro su “Metabolismo e Nutrizione in FleboLinfologia”. 
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La Riunione termina alle ore 16,00. 
 
Il presente verbale viene redatto e sottoposto alle correzioni ed al vaglio dei Membri del CD Naz. della SIF. 

 
Letto e approvato  in data: 25 luglio 2023, senza il punto n.7 

       Il Presidente SIF Roberto Di Mitri                                                         Il Segretario SIF Guglielmo Emanuelli     

                                                                                                                                                                                                                                                                                                              

                                                                                                                                                                                                                                                                             

I Consiglieri: vedi elenco dei presenti votanti nel verbale del 25 luglio 2023 

_______________________________________________________________________________________ 


